



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECRETO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13650

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se cobrará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

SABADO 25 DE MAYO DE 1907

El pago será siempre adelantado y en metálico a los señores de facti sobre.—Corresponde en el Pabellón de la Exposición, 14, rue Rougemont, Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

## La Exposición Nacional permanente en Madrid

En vís de realización y próxima a ser un hecho práctico la instalación en Madrid de una gran Exposición Nacional permanente, cúmplense examinar en líneas generales este proyecto, que tan inmensos beneficios viene a reperdir al movimiento de la riqueza en España.

La idea generadora obedece a la consecución de dos fines eminentemente prácticos. Es el primero, apartarse del carácter de exhibición de mero lujo ó de certamen comparativo que han tenido siempre, las Exposiciones, para crear una permanente, á la que puedan concurrir los productos todos, no en inútil competencia, sino en maestría general de la producción en sus relaciones con las necesidades de la vida. Es el segundo, crear en España, un gran mercado central que en todo momento responda á la armonía entre la producción y el consumo.

Al efecto, la Exposición viene á crear un organismo análogo en sus funciones á un gran aparato circulatorio. Así como el corazón recibe la sangre de todos los órganos y después con sus impulsos la devuelve á todos ellos, enriquecida con nuevos elementos, en ese doble círculo de la periferia al centro y del centro á la periferia, así la Exposición recibe los productos de todas las regiones con datos y noticias de precios, existencias, etc., y vuelve á dirigirlas en condiciones ventajosas de utilidad á las zonas consumidoras. Coasta á este propósito con una extensa red de Agencias sucursales, que le permite conocer la situación en cada momento de todos los mercados del mundo, regulando por este medio el comercio en exportación, á fin de evitar que un mismo producto se aglomere en una plaza, con grave depreciación de sus cotizaciones, cuando puede tener en otra, más segura, firme y ventajosa salida.

Con el funcionamiento de este organismo las provincias españolas, se conocerán unas á otras en sus productos, y la producción toda encontrará mercados, ya en el interior, ya en el exterior, cuidando mucho los de América, para contribuir á la tendencia de la fraternal unión por el comercio de productos y solidaridad de intereses.

Como no podía menos de suceder, beneficiando la Exposición, es primer término á las comarcas y centros productores, en todos estos centros, en todas las provincias ha sido acogida la idea con verdadero entusiasmo y juzgar por las valiosas adhesiones y numerosos pedidos de espacio para instalaciones que de continuo recibe la Comisión organizadora. Y por seguro tenemos que nuestra hermosa provincia de Murcia ha de figurar en primera línea en ese concierto nacional.

El comercio, la Banca, la industria, la agricultura y las asociaciones sociales concurren á esta obra altamente patriótica, que ha de multiplicar nuestra riqueza, poniéndola en movimiento, que, es vida, y así, se ha constituido el siguiente Consejo de Honor:

- Don Arcadio Alarcón, Diputado á Cortes por Badajoz.
- Don Remedón Antequera, Senador del Reino.
- Don Arturo Ballesteros, Diputado á Cortes por Cuenca.
- Don Antonio Barroso, Diputado á Cortes por Córdoba y exministro.
- Don Ramón Bastelo, Diputado á Cortes por Rivadeo.
- Don Benito de la Cuesta y Masoto,

Diputado á Cortes por Villalpando, [Zamora].

Conde de Esteban-Collantes, Senador vitalicio.

Don Florencio Fiscowich, Diputado á Cortes por Madrid.

Don Jovino García Tuñón, Senador vitalicio.

Don José González Pintado, Senador por Soria.

Don Victoriano Lloriente, Presidente del Centro Castellano.

Don Andrés Mellado, Exministro y Senador vitalicio.

Marqués de Mochales, Diputado á Cortes por Jerez de la Frontera.

Marqués de Mont Boigú, Senador vitalicio.

Don Enrique Núñez de Prado, Exdiputado á Cortes.

Don Benigno Quiroga J. Ballasteros, Exministro y Diputado á Cortes por Lugo.

Don Tirso de Rodríguez, Senador vitalicio y Exministro.

Marqués de Reñosa, Senador vitalicio.

Don Severino Eduardo Sanz Escarín, Senador por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Conde de Torres Cabrera, Senador vitalicio.

Don Mariano Vázquez de Zafra, Senador por Huelva.

La Exposición Permanente en Madrid es, por lo que apuntamos, un nuevo organismo mercantil, que viene á sumar todos los esfuerzos individuales, á unificar y ordenar el movimiento de nuestra riqueza, para que aquellos esfuerzos no sean perdidos, realizando el ideal de la cooperación que persiguen las sociedades modernas, y un gran centro de contratación permanente, con inmensos beneficios para el comercio en general.

La región murciana hará ostentación de su espléndida riqueza en ese gran mercado nacional. La extensa huerta de Murcia, que el Segura fertiliza y hermosa es una de las comarcas agrícolas más importantes de España. En esta región se encuentran las aguas de Alhama, Fortuna y de Archena, sin rival en el mundo; aquí tenemos centros de vida y de actividad tan importantes como Cartagena, Hellín, Cieza, Lorca, Caravaca y tantos otros, y la inmensa riqueza minera de la Unión. Esta comarca, pues, una de las más ricas de la patria, ha de obtener indiscutibles beneficios en esa exhibición permanente de sus varios productos agrícolas é industriales.

## Las fiestas de Agosto

## LA REUNION DEL LUNES

### Buenos auspicios

Pasado mañana, á las seis de la tarde, se reunirán en el salón de actos del Ayuntamiento, las personalidades convocadas por el Alcalde don Luis de Aguirre para constituir la Junta que ha de entender en la formación del programa de las fiestas que en la próxima época de feria, deben celebrarse en esta ciudad.

Desde hace tiempo venimos consagrando á dichos festejos especial atención, por creer que habrán de ser beneficiosos en alto grado para Cartagena, que y por mucho dinero que en ellos se invierten, si la preside una buena organización y mejor administración, mucha más producirán. Para recoger es preciso haber sembrado antes, que el pan caído no cae del cielo. Esta pesogrullada debe tenerla muy presente el Comercio y la Industria de esta ciudad, al igual que la tiene el gremio de hoteleros, como día de ella prueba en la reunión que celebraron ayer tarde.

Conociendo sus intereses, todos los que á ella asistieron desde el propietario del más lujoso hotel hasta el dueño de la más humilde casa de huéspedes, dieron muestra de hallarse animados de los mejores deseos, y para demostrarlo de la manera más práctica, hicieron entre ellos una cuantificación ascendiendo lo recaudado á mil quinientas pesetas aproximadamente.

Si todos los gremios siguieran tan buen ejemplo, es indudable que Cartagena se hallaría en condiciones de presentar un programa de festejos de verdadera atracción.

Y eso es lo que todos, absolutamente todos los que habitamos en Cartagena, y en su representación, los señores que han de componer la Junta, deben procurar: celebración de festejos cultos, artísticos, nuevos, atractivos. Con voluntad y buen sentido puede lograrse.

Que ni una cosa ni otra falten á los señores del margen, es lo que deseamos.

### Por las aldeas

## EL TRANVIA ELECTRICO

Ayer tarde y después de terminar nuestras tareas periodísticas, fuimos acompañados de un excelente amigo, de un hermano en letras, dando un paseo carretera de los Dolores adelante, hasta llegar á las proximidades de aquel populoso barrio.

No hemos de escribir, aunque sí habría materia para llenar muchas cuartillas, del mal estado del camino, un mal crónico del mucho polvo que había á pesar de la abundante lluvia caída anoche, ni de la carencia absoluta de atractivos que tienen las afueras de la población para pasear por ellas.

En cualquiera otra parte, los caminos que conducen á los barrios extramuros, no sólo estarían limpios y bien cuidados, sombreados por árboles de espeso ramaje, que son encantos de la vista y vida de los pulmones, sino que tendrían colocados asientos, algo más cómodos y artísticos que los de la Alameda de San Antón, y todo convenientemente arreglado para que resultara agradable el transitar por ellos. Hoy ni sitio para tomar un refresco existe.

Y claro es, los peatones faltan, y sólo lo transitan y en muy pequeño número por clerico, tertanas, galerías y toda suerte de vehiculos. De los tranvías, son tan escasos y cambian tan atortugadamente que... inspira un convehementes ansias por que se llegue en el plazo más breve posible á los tranvías eléctricos.

El cable sólo se halla tendido desde el final de la Alameda hasta el sitio denominado Fuente de Cubas, y dentro de pocos días lo estará en todo el trayecto de esta ciudad á los Dolores. En cuanto tal ocurra, se practicarán por las noches ejercicios con los nuevos coches adquiridos, por la Empresa, para que se adiestren en su manejo los operarios.

El servicio, según nuestras noticias, se inaugurará en todas las líneas al mismo tiempo, pero la fecha en que ha de verificarse la inauguración, no es posible precisarla, aunque se cree fundadamente que será en los primeros días del próximo mes de Julio.

Cuando estén en circulación, es indudable que los barrios extramuros lograrán más animada vida que la que ahora tienen, que no es poca.

### El Circulo Militar

## EL CONCIERTO DE ANOITE

Lo más selecto de la sociedad cartagenera se reunió anoche en los salones del Circulo Militar, para rendir el homenaje de sus aplausos á la bella y lindísima diva, una empuñada de trece años de edad—Margarita Beltramo, de la cual ya hemos hablado en días anteriores con el elogio que merece.

Es, volvemos hoy á repetirlo, la bellísima Margot, una cantante excepcional, un ruiseñor, pero con más sentimiento artístico y con más labor es—inteligencia que su hermano de la selva.

Tanto el wals de «Los Mesqueteros» como el aria de «La Traviata», el racconto de «Mimi» de «La Bohème», la romanza, «martirio de las triples heras», titulada «El Financiero» y la canción del «pay-pay» de «El perro chico», fueron números cantados por Margarita Beltramo, con perfecto arte, buen gusto y lujo de facultades.

Inútil es decir que todo aplaudido con delirante entusiasmo y que recibió infinito número de muy sinceras felicitaciones.

El Sr. Beltramo, que es un bajo notableísimo, de los pocos que hoy existen, cantó con verdadera maestría el racconto de «El salto del Pasiego», la romanza de Felipe II en la ópera «Don Carlos», y el número de la «Viechia Zimarra» de «La Bohème», siendo premiado por los espectadores con prolongados y nutridos aplausos.

El maestro Oliver acompañó al piano á ambos artistas como él acostumbra, es decir, muy bien.

Terminado el concierto, una encantadora señorita se sentó al piano, tocando distintos walses que fueron bailados por el elemento joven.

## TIERRA BAJA EN PARIS

En el teatro de la Gran Opera, de París, se ha estrenado con brillante éxito, una ópera del maestro Le Borne, titulada «La Catalana», adaptación musical del hermoso drama de Guimerá «Tierra baja».

Los cuatro actos se jugaron mucho, particularmente el tercero.

«Tierra baja», traducida al italiano, se cantará en Madrid en la próxima temporada de invierno.

## Inspectores del trabajo

La «Gaceta», llegada ayer á esta ciudad, publica á propuesta del Instituto de Reformas Sociales, los nombramientos de inspectores del trabajo de las regiones libertadas á continuación á los señores siguientes: Indícanse también sus domicilios:

- 1.º región: D. Rafael Velaz de Medrano, Ferrás 78, Madrid.
- 2.º D. Juan Rabot Ardoix, Méndez Núñez 5, Tarragona.
- 3.º D. Manuel Beltrán de Heredia y Sarache, Marqués del Puerto 3, Bilbao.
- 4.º D. Carlos Ghovart y Rovira, Jovellanos, 12, Oviedo.
- 5.º D. Miguel María Pareja y Navarro, San Juan de Dios, 5, Granada.
- 6.º D. Francisco Ramos Bascaña, Carmen, 51, Cartagena.

## Información de Marina

### Exámenes

Se ha dispuesto que el punto segundo de la R. O. de 18 de Julio de 1890, en relación en el sentido de que los aspirantes al título de Piloto ó Ca-

## BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 206

era, por decirlo así de un solo color y se dedicaban todos á ocupaciones muy ágiles, tales como las de pastores, agricultores, preparadores de alimentos, etc.

Pero en el interior de la luna se halla un gran número de otros seres diferentes en dimensiones, formas, facultades y aspecto sin que sean varias las especies de estas criaturas, sino más bien formas diferentes de una sola especie. En realidad la luna es un vasto hormiguero, en el cual, en vez de los cuatro ó cinco clases de hormigas (soldados, trabajadores, machos alados, reina y reinas) hay cientos de variedades de colonias, con sus gradaciones entre una y otra clase.

Puede suponerse que Cayor descubrió todo esto inmediatamente. Aunque nada se indica en la narración de mi compañero, imagino que fué capturado por los pastores de los rumiancos languaridos por otros semejantes que tenían cajas cronomas, mucho mayores y por las más cortas. Al advertir ellos que Cayor no podía marchar ni aún forzando con el aguijón, cargaron, con él, ligándole por el medio de las tijerillas, pasando por un puente sumamente estrecho, una especie de plancha, que pudo muy bien ser aquella que yo quise yo atravesar, y lo depositaron en una cava que debió ser como la que yo usé para...  
Eso era el globo de que hablo otra vez, y que

## CAPITULO XXIV

### Historia natural de los astenitas

Desde el punto de vista de la historia natural, los astenitas que vivieron en la época de los reptiles, y abundaban en las regiones montañosas, se divide en tres especies, que se publican como sigue en el informe presentado al Congreso de París, pero aquí será más oportuno para el lector que se interese en el asunto, citando lo de más importancia. Hemos examinado todas y cada una de las especies, y el resultado es el siguiente: el primero, el más antiguo, es el que se encuentra en las capas liguaritas, y ha servido como auxiliar poderoso para interpretar la que se encuentra en las capas resultantes, pero que se ha observado que son completamente imposibles.

Por nuestra condición de seres vivos, y en virtud de que reconcentramos toda nuestra vista en el...